



Bulletin hebdomadaire

Rotary Club Fribourg-Sarine



19 août 2009 - 34^{ème} année – N°8

Présences :

25 membres

Anniversaire d'août

Michel Bettin le 5
Philippe Zbinden le 23

Apéritif

Pascal Hirt

Visiteurs :

Jean-Luc Michaud
du RC Lausanne – Léman

Invité(e)s :

M. André Liaudat

Présences extérieures :

--

L'agenda :

AOÛT

Le 26 à 17h30 – Gruyères
Atelier de musique ancienne
INSCRIPTION

SEPTEMBRE

Le 2 à 12h00 – Punkt/Grenette
Le rire / das Lachen
Dr Marco Celio

Le 9 à 18h30 – Domino

Apéritif – **Projet Kenya par Josef Vonlanthen**

Le 16 à 12h00 – Punkt/Grenette
L'arbitrage commercial
International, Prof Pierre Tercier

Dates importantes

Le 7.10 visite du gouverneur
Le 13.10 Prix Elsner – Romont
Le 2.12 Assemblée générale

Modification de programme

--

Yvan nous souhaite la bienvenue et salue spécialement, M. André Liaudat conférencier du jour. Il signale la présence de M. Jean-Luc Michaud du RC Lausanne – Léman.

Le 6 septembre aura lieu au Val de Travers le Vélotton, organisé par les clubs Neuchâtelois, les bulletins d'inscriptions pour les passionnés de la Petite Reine sont disponibles auprès d'Yvan.

Michel Aymon nous présente le commandant André Liaudat.

Originaire de Châtel-St-Denis, M Liaudat a fait ses études commerciales à St-Michel. En tant qu'officier instructeur tous les grades seront atteints jusqu'au commandement de la division de montagne 10 et de la division territoriale 1.

Président d'une multitude d'associations, notamment : la Fédération Fribourgeoise d'Athlétisme, Chef de la Délégation de l'équipe suisse d'athlétisme aux championnats d'Europe d'Athènes et d'Helsinki (1969 / 1971) ainsi qu'aux JO de Munich de 1972. Président du Panathlon – Club de Fribourg, Président de la Fête fédérale des Yodleurs à Fribourg en 2002.

Ses présidences actuelles sont, entre autre, la fondation Swisscor (enfants victimes de la guerre), présidence du Corps de la Musique de la Landwehr et sujet du jour, président de la section fribourgeoise de la Croix – Rouge.

« Le luxe, c'est d'aider les autres ».

Le 1^{er} juin 1909, Edmond de Buman, dicté par son idéal de la médecine et de l'armée, fonde la Croix – Rouge Fribourgeoise, elle regroupe 26 personnes. La section groyérienne fondée en 1917 et celle de la Glâne en 1922 seront dissoutes en 1947 pour ne former plus qu'une section cantonale.

Lors des 2 guerres, il se met en place à la gare de Fribourg une aide aux soldats et aux civils blessés.

L'image du jour



Par la suite, il sera dispensé des soins par les sœurs infirmières aux malades et aux blessés. Un service d'ambulance automobile sera alors mis en place. Les transfusions sanguines sont également et toujours assurées par la Croix – Rouge. Un poumon d'acier sera également acheté par la section fribourgeoise pour l'hôpital des Bourgeois et un aussi pour l'hôpital cantonal.

De nos jours et jusqu'en 2002, la Croix – Rouge gère les soins à domicile et les systèmes d'alarme pour les personnes âgées.

En 1983, suite à l'afflux massif de réfugiés, mandat est donné à la Croix – Rouge pour la prise en charge et l'intégration de ces personnes. En 2006, le mandat lui est retiré au profit d'une organisation privée qui n'avait pas à assumer l'échelle de traitement des fonctionnaires cantonaux, mais intégrant un tarif moins onéreux.

A ce jour, 111 collaborateurs œuvrent pour le bon fonctionnement de la section. Le budget se monte à CHF 6 millions. 30'000 heures de visites aux personnes âgées ont été comptés en 2008 et 2800 d'entre-elles sont reliées au système d'alarme électronique.

6 domaines d'activités :

1. la Migration et l'intégration (cours de langue, aide et conseil en vue du retour)
2. Formation (auxiliaire de santé, animation pour personnes âgées)
3. Promotion de la santé et prévention (conseils aux parents, cours de baby-sitting)
4. Aide aux familles (garde d'enfant à domicile, aides aux proches)
5. Activités sociales (transport de personnes, lits électriques, aide sociale d'urgence, fonds Mimosa)
6. Textiles (vente de vêtements neuf ou usager dans les boutiques Zig-Zag et centre de tri dans 185 communes du canton)

100 ans, 10 projets

- Un livre sur l'historique
- Des conférences publiques
- Une exposition au Musée Gruérien
- Une pièce de théâtre à l'ECDD sur la vie d'Henri Dunant
- Camp pour les enfants démunis au Tessin
- La Croix – Rouge racontée par des jeunes aux classes de 5 et 6^{èmes} années primaires. Les fondements en sont l'éthique et le respect des autres.
- Une BD pour les jeunes
- Des journées officielles
- Des affiches (concours)
- Une présence au Comptoir Gruérien en tant qu'hôte d'honneur

Les défis futurs seront sans aucun doute l'aide aux personnes âgées désireuses de rester le plus longtemps hors de structures de type médicalisées. Les gardes d'enfants malades seront également un défi dans une économie où les deux parents doivent travailler. Les coupes budgétaires cantonales et fédérales sont aussi préoccupantes car en 10 ans, les subventions ont diminué de 500'000 francs. Laissant le soin à la Croix – Rouge d'en combler le manque.

M. Liudat conclue avec la Fondation Swisscor, initiée par Adolf Ogi au terme de son mandat de conseiller fédéral. L'idée est mettre en place un camp pour des jeunes handicapés des Balkans à l'image de notre « Bol d'Air ».

Si lors de la première année, la fondation a pu compter sur le DDPS pour la logistique et Swissair pour les transports gratuits, il en est autrement à ce jour et chaque année environ CHF 250'000 sont nécessaires pour mettre en place ce programme.

A noter qu'en 2009, le Rotary Suisse a contribué à hauteur de CHF 180'000 à la Fondation Swisscor.